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de mais uma edição da Taça 
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Copa Edna Alves realizará congresso 
técnico na próxima terça-feira, dia 23

Em Curitiba, prefeito Ismael visita várias 
secretarias e leva demandas de Janiópolis

Para tratar de várias 
demandas do Município 
de Janiópolis, o prefeito 
Ismael Dezanoski esteve 
em Curitiba, onde visitou 
várias secretarias do Go-
verno do Estado e também 
o gabinete do deputado 
estadual Alexandre Curi. 
Entre os projetos viabili-
zados pelo deputado estão 
o asfalto que liga Boa 
Esperança ao Distrito de 
Arapuan e o calçamento 
de pedras irregulares na 
Estrada de Bredápolis.

Inscrições abertas para o curso 
de oratória de Quarto Centenário

O Sindicato Rural 
de Goioerê, através de 
parceria com a  Prefei-
tura de Quarto Cente-
nário, vai realizar um 
importante curso de 
Comunicação e Orató-
ria. De acordo com os 
organizadores, o é vol-

tado para trabalhadores 
de empresas agrossilvi-
pastoris, com foco em 
comunicação e técnicas 
de apresentação.  O 
curso acontecerá nos 
dias 18 e 19 deste mês 
no Centro do Idoso.

Rancho Alegre: férias felizes é o maior 
programa recreativo e cultural da região

A prefeitura de Ran-
cho Alegre do Oeste, por 
meio dos departamentos 
de Assistência Social e 
de Esportes, deu início 
na última segunda-feira 
,15, ao maior programa 
recreativo e cultural de 
férias escolares de toda 
região. O Férias Felizes 
foi idealizado para que 

as crianças do município 
tivessem acesso a lazer 
seguro no período das 
férias escolares, tendo 
em vista que muitos pais 
trabalham e a maioria 
das crianças acaba não 
tendo com quem ficar, 
ou às vezes vão brincar 
na rua sem a devida se-
gurança.

Comissão de Intervenção presta contas e 
apresenta relatório de ações na Santa Casa

A Comissão de Inter-
venção, que administrou 
a Santa Casa de Goioerê 
nos últimos 90 dias, rea-
lizou nesta quarta-feira, 
uma prestação de contas, 
com relatório detalhado 
das ações realizadas no 
hospital. A intervenção 
teve início em 19 de 
outubro, com o objetivo 
de evitar a paralisação 
dos atendimentos essen-
ciais à população e pelos 
números apresentados, 
houve avanços signifi-
cativos, especialmente 
no que diz respeito ao 
atendimento à comuni-
dade.

Campo. O evento esportivo 
é organizado pela Secretaria 
de Esportes de Goioerê e tem 
início previsto para o mês de 
fevereiro.

Comércio do Paraná 
cresce 2,3% em novembro

 e tem o melhor 
desempenho do Sul

Para prevenir gripe aviária, Adapar renova 
proibição de aves em eventos agropecuários

A Agência de Defesa 
Agropecuária do Paraná 
(Adapar) publicou neste 
começo de ano uma portaria 
reafirmando a proibição da 
presença de quaisquer espé-

cies de aves em eventos agro-
pecuários, feiras, exposições, 
agremiações de criadores e 
atividades afins no Estado 
do Paraná, como medida 
preventiva à gripe aviária.

O comércio parana-
ense avançou 2,3% em 
novembro de 2023, em 
relação a outubro, e teve 
melhor desempenho da 
região Sul no período, à 
frente de Santa Catarina 
(1,9%) e do Rio Grande 
do Sul (0,9%). Com o 
resultado, o Paraná tam-
bém fica acima da média 
nacional no setor, que teve 
crescimento de 1,3% no 
mês.
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Para tratar de várias 
demandas do Município 
de Janiópolis, o prefeito 
Ismael Dezanoski es-
teve em Curitiba, onde 
visitou várias secretarias 
do Governo do Estado e 
também o gabinete do 
deputado estadual Ale-
xandre Curi. Entre os pro-
jetos viabilizados pelo 
deputado estão o asfalto 
que liga Boa Esperança 
ao Distrito de Arapuan e 
o calçamento de pedras 
irregulares na Estrada de 
Bredápolis.

Durante o encontro 
com o deputado, o pre-
feito Ismael esteve acom-
panhado do ex-vereador 
Antonio Faquim que é 
assessor de Kuri. “Fomos 
informados pelo deputa-
do Alexandre Curi que os 
dois projetos estão asse-
gurados e na reta final. 
Agora é questão de tempo 
para o início das obras”, 
afirmou o prefeito.

Em Curitiba, prefeito Ismael visita várias 
secretarias e leva demandas de Janiópolis

O prefeito Ismael esteve na capital do estado esta semana: busca de recursos

Em Arapuan, o projeto 
prevê o recape asfaltico e 
com pedras irregular na 
estrada vicinal e Avenida 
Principal, no valor de R$ 
1.800.119,72, com me-
tragem de 12.868,81m².

Em Bredápolis,  o 
projeto visa a execução 
de pavimentação com 
pedras irregulares num 

trecho de 4 quilôme-
tros. Este projeto está 
aprovado pela Secretaria 
de Estado da Agricul-
tura e Abastecimento 
-SEAB, no valor de 
2.597.723,61.

O prefeito também 
esteve na Secretaria das 
Cidades, onde manteve 
contatos com diretores 

da pasta. Ele foi conferir 
a situação da liberação 
dos recursos para subs-
tituição de luminárias 
convencional para Led, 
no município e todos os 
distritos com valor de R$ 
1.264.456,83 e asfalto em 
ruas da Sede e Distrito de 
Bredápolis, no valor de 
R$ 4.329,391,45.

A prefeitura de Ran-
cho Alegre do Oeste, por 
meio dos departamentos 
de Assistência Social e de 
Esportes, deu início na úl-
tima segunda-feira ,15, ao 
maior programa recreativo 

Rancho Alegre: férias felizes é o maior 
programa recreativo e cultural da região

e cultural de férias escolares 
de toda região.

O Férias Felizes foi ide-
alizado para que as crianças 
do município tivessem 
acesso a lazer seguro no 
período das férias escolares, 

tendo em vista que muitos 
pais trabalham e a maioria 
das crianças acaba não 
tendo com quem ficar, ou 
às vezes vão brincar na rua 
sem a devida segurança.

O programa acontece no 

ginásio de esportes e o ob-
jetivo é oferecer atividades 
que proporcionam intera-
ção de forma prazerosa e 
educativa, com diversão e 
participação nas atividades 
físicas é recreativas desen-
volvidas para cada faixa 
etária.

Dentre as ações, estão 
atividades lúdicas, contação 
de histórias, jogos, ofici-
nas artesanais e shows de 
talentos. Neste ano foram 
108 crianças inscritas no 
programa Férias Felizes, 
demonstrando com isso a 
grande satisfação delas e 
de seus pais.

De acordo com o pre-
feito Cássio Zanuto, esse 
programa só é realizado 
porque os departamentos 
trabalham em rede e con-
segue dar suporte a um 
programa tão sério e que 
faz tão bem para as crianças.O programa está atendendo 108 crianças na edição deste ano: recreação nas férias

Fecomércio PR
A Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo 

do Paraná (Fecomércio PR) celebra nesta sexta-feira, 19 de 
janeiro, seu aniversário de 76 anos. “A instituição tem sido 
fundamental para o desenvolvimento econômico e social 
do Paraná.Temos trabalhado incansavelmente para garantir 
um ambiente de negócios favorável”, reitera o presidente 
do Sistema Fecomércio Sesc Senac PR e vice-governador 
do Paraná, Darci Piana.

Estrada de ferro
O secretário estadual da Saúde do Paraná, Beto Preto, 

declarou preocupação com a notícia de que a linha férrea 
de acesso de parte do Norte do Paraná, mais especifica-
mente cortando Londrina e Cornélio Procópio, com acesso 
ao Estado de São Paulo, até Ourinhos, foi desativada pela 
empresa concessionária.

Estrada de ferro II
Beto Preto ressalta que a desativação da linha férrea 

“ignora, sem qualquer pudor, o olhar estratégico do modal 
para o desenvolvimento econômico e social. Isso sem con-
tar a história de quase meio século do trecho, que inclusive 
alavancou o Paraná e auxiliou o crescimento nacional.” A 
alegação, segundo consta, é baixa demanda comercial.  

Vet público
A prefeitura de Curitiba lançou o projeto do primeiro 

hospital veterinário público da capital paranaense. De acordo 
com a prefeitura, o hospital fará atendimentos para qualquer 
morador da cidade com animais domésticos, porém, o foco 
principal serão pets de curitibanos em vulnerabilidade social.

Duplicação PR-412
Com extensão de 12,81 quilômetros, viaduto e ciclovia, 

o DER (Departamento de Estradas de Rodagem do Paraná) 
apresentou em audiência pública o projeto de duplicação da 
PR-412, entre Guaratuba e Garuva, no Litoral. A duplicação 
terá início na divisa entre Paraná e Santa Catarina e segue 
até a rotatória de acesso ao balneário Coroados.

Adapar
A partir desta quinta-feira (18) estarão abertas as inscri-

ções para o cargo de Assistente de Fiscalização da Defesa 
Agropecuária da Agência de Defesa Agropecuária do Paraná 
(Adapar). O requisito mínimo é ensino médio profissio-
nalizante com título de Técnico Agrícola ou Técnico em 
Agropecuária.  Serão sete vagas, com salário inicial de R$ 
4.919,24.

Cruzeiros pelo Paraná
O Paraná continuará recepcionando turistas de cruzeiros 

no Porto de Paranaguá nas duas próximas temporadas de 
verão – 2024/25 e 2025/26. A empresa MSC já começou a 
vender pacotes para as viagens. Serão 17 escalas no Paraná 
entre 13 de dezembro de 2024 e 28 de março de 2025.

Temporada
O Estado entrou para a rota de cruzeiros na atual tempo-

rada e até a última sexta-feira (12) oito embarcações tinham 
atracado em Paranaguá, com desembarque de mais de 10,9 
mil passageiros e tripulantes. Ao todo, serão 16 paradas até 
o dia 08 de março. “Fizemos um investimento robusto na 
área de prestação de serviços para proporcionar conforto e 
segurança aos que embarcam e desembarcam aqui no Para-
ná”, disse o secretário estadual do Turismo, Márcio Nunes.
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Está agendado para acon-
tecer na próxima terça-feira, 
dia 23, o Congresso Técnico 
de mais uma edição da Taça 
Edna Alves de Futebol de 
Campo. O evento esportivo 
é organizado pela Secretaria 
de Esportes de Goioerê e tem 
início previsto para o mês de 
fevereiro.

Segundo a organização, 
a competição será realizada 
nas categorias Adulto e Livre, 
além das categorias de base, 
incluindo Sub 11, Sub 13, 
Sub 15 e Sub 17. A expec-
tativa é a de participação de 
dezenas de equipes.

O secretário Igor Américo 
cita que a competição é muito 
esperada, especialmente por 
ter se tornado tradicional na 

Copa Edna Alves realizará congresso 
técnico na próxima terça-feira, dia 23

O Sindicato Rural de 
Goioerê, através de par-
ceria com a  Prefeitura 
de Quarto Centenário, vai 
realizar um importante 
curso de Comunicação e 
Oratória.

De acordo com os 
organizadores, o é vol-
tado para trabalhadores 
de empresas agrossilvi-
pastoris, com foco em 
comunicação e técnicas 
de apresentação.  O curso 
acontecerá nos dias 18 e 
19 deste mês no Centro 
do Idoso.

Segundo os organiza-
dores, o curso terá carga 

Inscrições abertas para o curso 
de oratória de Quarto Centenário

horária de 16 horas e as 
vagas disponíveis são 
para no mínimo 10 e má-
ximo de 15 participantes. 

Para participar é pre-
ciso ter idade acima de 
18 anos e o ensino fun-
damental completo. As 
inscrições podem ser fei-
tas de forma presencial no 
Sindicato Rural ou pelo 
telefone (4) 3546-1247.

O secretário de Agri-
cultura do município, 
Rogério Casa Branca, 
cita que o curso será dos 
mais importantes e que a 
Prefeitura vem dando to-
tal apoio à sua realização.

cidade. “Sem dúvida, uma 
competição que entrou para 
o calendário esportivo e daí 
toda a nossa expectativa”, 
diz.

Na edição do ano pas-
sado, o time campeão da 
competição foi o Jaracatiá. Já 
o vice-campeão foi a equipe 
do Jardim Universitário, que 
voltam na competição deste 
ano com moral elevada por 
terem disputado a final do 
ano passado.

“Nós estamos bastante 
otimistas e vivendo a ex-
pectativa de uma copa muito 
movimentada, com equipes 
bem organizadas e com 
muitos gols para alegras as 
torcidas”, comenta o secre-
tário Igor Américo.

A entrega do carro aconteceu na última terça-feira

Comércio do Paraná cresce 2,3% em novembro
 e tem o melhor desempenho do Sul

O comércio paranaense 
avançou 2,3% em novem-
bro de 2023, em relação 
a outubro, e teve melhor 

A Comissão de Interven-
ção, que administrou a Santa 
Casa de Goioerê nos últimos 
90 dias, realizou nesta quarta-
feira, uma prestação de contas, 
com relatório detalhado das 
ações realizadas no hospital.

A intervenção teve início 
em 19 de outubro, com o ob-
jetivo de evitar a paralisação 
dos atendimentos essenciais 
à população e pelos números 
apresentados, houve avanços 
significativos, especialmente 
no que diz respeito ao atendi-
mento à comunidade.

Thiago Faquineti, que lide-
rou a comissão de intervenção, 

Comissão de Intervenção presta contas e 
apresenta relatório de ações na Santa Casa

destacou como uma das prin-
cipais medidas, a contratação 
do Instituto Santa Clara, para 
gerir as escalas médicas no 
hospital.

Segundo ele, a iniciativa 
assegurou a presença constan-
te de profissionais no hospital, 
incluindo médico diretor clíni-
co, pediatra, obstetra, equipe 
de cirurgia geral, equipe de 
cirurgia ortopédica e trauma-
tológica, equipe de anestesia e 
médico intensivista.  Ao todo, 
25 profissionais revezaram-
se em plantões para garantir 
atendimento a pacientes de 
toda a região.

A prestação de contas foi feita nesta quarta-feira no auditório da Prefeitura

Durante o período, foram 
realizadas 163 cirurgias eleti-
vas gerais, 106 procedimentos 
de urgência e, até 15 de ja-
neiro, 87 partos. Os números 
representam um aumento ex-
pressivo em relação aos meses 
anteriores.

Além do foco nas ativi-
dades clínicas, a comissão 
implementou diversas ações 
administrativas para facilitar 
e organizar os atendimentos 
no hospital. Também foram 

destacadas iniciativas para 
redução de custos e ampliação 
da receita da Santa Casa.

A secretária de Saúde, Ga-
briela Martins, resumiu o tra-
balho desenvolvido nos últimos 
três meses, destacando que a 
ausência de uma gestão admi-
nistrativa adequada resultou em 
descontinuidade de programas 
estaduais e ministeriais, baixo 
teto de emendas parlamentares, 
contratos irregulares, déficit 
financeiro, ausência de custo 

setorizado, baixa produção 
hospitalar e faturamento redu-
zido no hospital.

Gabriela enfatizou que 
a comissão de intervenção 
apresentou sugestões à nova 
diretoria para a implementa-
ção de uma gestão hospitalar 
profissionalizada, visando 
maior captação de recursos 
através de agentes políticos, 
aumento do valor médio das 
AIH’s, venda de serviços aos 
entes federativos e ampliação 

de procedimentos de alta 
complexidade para aumentar 
as receitas.

“Foi um trabalho árduo de 
toda a equipe, mas que resultou 
em grandes avanços positivos. 
A partir de agora, a Prefeitura 
não tem mais competência 
administrativa da Santa Casa, 
que passar ser exclusivamente 
da nova diretoria eleita na úl-
tima segunda-feira”, concluiu 
a secretária.O interventor Thiago Faquinetti 

que esteve à frente da comissão

desempenho da região Sul 
no período, à frente de Santa 
Catarina (1,9%) e do Rio 
Grande do Sul (0,9%). Com 

o resultado, o Paraná também 
fica acima da média nacional 
no setor, que teve crescimento 
de 1,3% no mês.

Os dados são da Pesquisa 
Mensal do Comércio, divul-
gados nesta quarta-feira (17) 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-

ografia e Estatística (IBGE), 
e dizem respeito à variação 
da receita e do volume de 
vendas do comércio varejista 
ampliado, que inclui todos os 
segmentos, inclusive mate-
riais de construção, veículos 
e motocicletas. 
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Piscicultores de Toledo 
conhecem técnicas de manejo

Os cooperados que 
atuam no sistema de in-
tegração de piscicultura 
da Copacol na região 
de Toledo participaram 
de uma tarde dedicada 
ao conhecimento das as 
técnicas para manejos 
de verão, período do ano 
bastante desafiador dian-
te das altas temperaturas.

O Dia de Campo na 
Psicultura é realizado 
pela Cooperativa de 
maneira contínua, com 
diferentes assuntos re-
lacionados à atividade. 
“Nossa proposta com 
esse treinamento é pro-
mover uma troca de 
experiências entre os pro-
dutores e mostrar a eles o 
que está dando certo em 
outras propriedades.

Também focamos na 
importância do bom 
funcionamento dos equi-
pamentos, uma vez que 
esses são essências para 
o controle principalmen-
te de oxigênio”, destaca 
a engenheira de pesca, 

Daiane Cavalli.
Durante o Dia de 

Campo foram aborda-
dos temas relacionados 
a manejos de oxigênio, 
trato dos peixes, manu-
tenção de equipamentos 
e a aplicação de tecnolo-
gias, como a instalação 
de sondas.

O sol quente e forte 
calor não impediu que 
o cooperado Genésio 
Moratelli e a esposa Diva 
deixassem a propriedade 
em Jotaesse, município 
de Tupãssi para bus-
car conhecimento. “O 
que mais me chamou a 
atenção foi a explicação 
quanto ao manejo de 
água, ou seja, como fa-
zer a correta mistura da 
água, o equilíbrio entre a 
temperatura da superfície 
com a da profundidade, 
achei muito interessan-
te”, conta o produtor.

CONHECIMENTO

Por se tratar de uma 

estrutura dotada de tec-
nologia, a propriedade 
do cooperado de Assis 
Chateaubriand, André 
Pelanda, foi escolhida 
para a capacitação. Com 
grande experiência na 
atividade rural na pro-
dução de grãos, ele in-
gressou à integração da 
piscicultura da Copacol 
há dois anos na termina-
ção de 700 mil tilápias.

“Estou no meu terceiro 
lote colhendo os resul-
tados de uma parceria 
que tende a crescer cada 
vez mais. Fiz um grande 
investimento, implantei o 
que há de mais moderno 

para a piscicultura, pois 
acredito que a tecnologia 
é o caminho para quem 
quer produzir cada vez 
mais”, destaca André.

A cada desafio en-
frentado, novos Dias de 
Campo da Piscicultura 
são agendados, compar-
tilhado o conhecimen-
to com os cooperados. 
“Dessa maneira inspira-
mos resultados melhores, 
que garantem ao produtor 
melhor rendimento, além 
da padronização do pro-
duto final na indústria”, 
afirma o gerente da In-
tegração Peixes, Nestor 
Braun.

O Dia de Campo na Psicultura é realizado pela Cooperativa de
 maneira contínua, com diferentes assuntos relacionados à atividade
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